

"Queremos que los niños de América sean: hombres que digan lo que piensan, y lo digan bien: hombres elocuentes y sinceros"

José Martí

"Los niños saben más de lo que parece, y si les dijeran que escribiesen lo que saben, muy buenas cosas escribirían" José Martí

La vorágine de la vida diaria nos impide dedicar todo el tiempo que desearíamos para recrearnos con el placer de leer y conocer. En algunos casos el hábito de lectura no está creado, o a veces no nos motiva hacerlo. Es una meta de nuestro club promover el hábito de lectura, dar conocer los principios éticos morales de nuestro tiempo, y nada mejor que las enseñanzas del pensamiento martiano, en corto espacio, sin robar tiempo pero con el entusiasmo y constancia que entre todos podremos lograr. Queremos que nuestros hijos sean mejores que nosotros, la generación sucesora de las mejores ideas, y para ellos, hemos creado un nuevo servicio de BIBLIOTECA CIRCULANTE, que unido al servicio de referencia sobre la vida y obra de Martí, al que también tienen acceso, les será de gran utilidad para su formación y desarrollo.

Lic. Javier Santovenia Díaz

#### **ETICA**

Hombres como el Obispo de Espada, José Agustín Caballero, Félix Varela y José de la Luz y Caballero le abrieron un camino revolucionario al pensamiento científico cubano, y en especial a la pedagogía desde la ética cristiana. Su pensamiento pedagógico y ético se enraizó en los jóvenes estudiosos de la patria y contribuyó de manera decisiva al diseño de la nación cubana...

La cuestión es que en Cuba se asumió la cultura occidental en función de los intereses de la población trabajadora y explotada, no solo del país sino también del mundo.

Fuente: Hart Dávalos A. Marx , Engels y la Condición Humana. Una visión desde Cuba. La Habana: Ciencias Sociales, 2005

# AVISO NUEVO SERVICIO

Biblioteca circulante del Club Martiano "Para un amigo sincero". Se ha procedido a prestar libros a los hijos de los trabajadores de INFOMED/Biblioteca Médica Nacional. El préstamo se realizará por el periodo de una semana. Con el compromiso de que los padres que los niños cuiden los libros para que puedan ser leídos por otros pequeños. Contacto: <u>J santovenia@yahoo.com</u>

Club Martiano "Para un amigo Sincero" INFOMED / Biblioteca Médica Nacional Lic. Ana L. Pinillo León Presidente Tec. María F. Rodríguez Pérez

Vicepresidente

Lic. Javier Santovenia Díaz

Secretario

A los 2 días del mes de diciembre 2005

No. 10

## MARTÍ Y LA MEDICINA

3 de Diciembre 2005 "Día de la Medicina Latinoamericana"

Nadie mejor para valorar la obra de los trabajadores del la medicina como nuestro Apóstol. Después de felicitar a todos los compañeros, trabajadores del sector de la salud en general, y desearle muchos éxitos en su vida personal y profesional, queremos mostrar el pensamiento Martiano sobre esta rama tan sensible de la actividad humana:

"En el mundo se ha de vivir como viven los médicos en los hospitales"...

"En las cosas del alma soy como los médicos, que siguen curando al enfermo que le muerde las manos" Ese es el hospital del mundo por el que hay que pasar como el médico caritativo.

"la más noble de las ocupaciones y quien sabe si es la mas grata es la de enfermero"

"Ve que soy un excelente medico del almas He visto mucho en lo hondo de los demás y mucho en lo hondo de mi mismo"...

José Martí

### EFEMERIDES MARTIANAS

#### Diciembre 3

Una simpática anécdota es relatada por José Martí en la Sección Constante de La Opinión Nacional el tres de diciembre de 1881. Trata acerca de cómo la leche de burras devolvió la salud al rey Francisco I de Francia, quien padecía de un catarro pulmonar tan fuerte que los médicos llegaron a afirmar que no respondían por su vida: Cuenta Martí la recomendación de cierto hebreo, mandado a llamar por un cortesano, quien luego de examinar escrupulosamente al soberano afirmó que no había tal peligro de muerte y solo le indicaba ; leche de burras! Hubo hasta la posibilidad que fuera ejecutado, pero solo se le consideró loco. Mas un día, desesperado ante la tos y al ver pasar una recua de pollinos, ordenó el rey que le dieran de beber de la leche de esas bestias; al poco rato quedó profundamente dormido. Y así un día y otro, hasta que curó. Desde entonces, según la anécdota narrada, ricos y pobres, sin distinción de sexo ni edad se atracan de leche de burras; por eso se conoce que la humanidad viene haciendo tantas burradas.

17 de Diciembre Día de gran trascendencia para José Martí sería el 17 de diciembre, pues en esa fecha de 1828 nació doña Leonor Pérez Cabrera, su progenitora, en Santa Cruz de Tenerife, Islas Canarias.

**24 de diciembre** El 24 de diciembre de 1890 La Nación, de Buenos aires, publica una crónica de su corresponsal en Nueva York, José Martí, en la que éste comenta sobre las elecciones en los Estados Unidos. Martí afirma, sin embargo: La política es bella, aunque parezca fea por lo que se le entra de interés inevitable.

 $Fuente: \ \underline{http://www.bnjm.cu/efemerides\_martianas/efemerides\_frame2.htm}$